

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

"Pido unificación en la marcha hacia un objetivo común, tanto en lo interno como en lo externo, tanto en la fe doctrinal como en su forma de manifestarlas ante el mundo y nosotros mismos."

Palabras del CAUDILLO.

Año XVII.—Núm. 5.091

Palma de Mallorca.—Viernes 5 de Noviembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

## UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

## UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

## UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

### En la región de Asturias continúa la recogida de armamento y municiones

Fué rechazado un golpe de mano del enemigo en el sector de Aravaca

Se le causaron once muertos y se les recogió 15 fusiles, haciéndosele muchos prisioneros.—Se ocuparon las cotas 1190 y 609 y el monte Macerado.—En los demás frentes sin novedad

### NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3

#### EJERCITO DEL NORTE:

Región Asturias. Continúa sin novedad la recogida de armamento y municiones.

#### EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Madrid. Esta madrugada intentó el enemigo un golpe de mano en el sector de Aravaca siendo descubierto por nuestras fuerzas que al rechazarles les causaron 11 muertos y cogieron al enemigo 15 fusiles y cayeron prisioneros en nuestro poder un Teniente y 6 milicianos. Además se pasaron a nuestras filas dos sargentos y 8 milicianos.

Frente de Aragón. En el sector de Sabiñánigo se ocupó la cota 1190 al Sur de Allue. En el de Villamayor se han enlazado las posiciones de la

Ermita de Magallán y Monte Calvario mediante la ocupación del monte Macerado y cota 609.

Se presentaron en nuestras filas 15 milicianos con armas.

En los restantes frentes de este Ejército, sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR:

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores del frente. Se presentaron en nuestras filas 10 soldados con su armamento y un fusil ametrallador. Salamanca, 4 de Noviembre de 1937.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

No soñemos en hacer cosas imposibles para la liberación de la Patria, mujeres españolas. No dejemos de hacer las posibles. Una de las mejores entre las posibles: cooperar en la «campaña para abrigo del combatiente»

mos dado un nuevo empujón ocasionándonos gran número de bajas y apoderándonos de bastante material que dejaron abandonado en su huida, pero la nota más destacada del día ha sido la presentación a nuestras líneas de nada menos que un Coronel de Estado Mayor y un Teniente Coronel de Artillería, veinticinco mujeres, tres paisanos y cinco milicianos con armamento. Si estas deserciones hubieran ocurrido en nuestro campo, los marxistas hubieran venido hablando tres meses como mínimo, haciendo saber el paso a sus filas de un Coronel de Estado Mayor; pero nosotros no le damos importancia porque estamos acostumbrados a ello, porque raro es el día que no se pasen a nuestras filas milicianos que simpatizan con la santa causa del CAUDILLO, de FRANCO que es la causa de España.

#### La jornada en los frentes

Zaragoza.—No ha habido muchas novedades en la jornada del miércoles en el frente de Aragón, entre otras razones, porque aún cuando el tiempo parece haberse asegurado no está el terreno en condiciones para operar, por lo tanto no hay que esperar operaciones de envergadura; sin

embargo en el sector de Zuera nuestros valientes soldados ocuparon por sorpresa al enemigo la cota 471, al este del Vértice Lazarda. En este mismo frente las fuerzas legionarias se cubrieron de gloria avanzando bastantes kilómetros a partir de nuevas líneas primitivas.

Los rojos con este motivo han tenido gran número de bajas y se les ha capturado material de guerra en abundancia; pero la nota más destacada del día ha sido el número y la calidad de los presentados en nuestras filas: nada menos que un Coronel de Estado Mayor, un Teniente Coronel de Artillería, veinticinco mujeres, tres paisanos y cinco soldados con armamento completo.

Si estas deserciones hubiesen sido al revés, cosa que jamás ha sucedido ni sucederá, los rojos hubieran estado hablando del hecho tres meses; pero nosotros no le damos tanta importancia, pues estamos acostumbrados a ello.

Los rojos en cambio, están acostumbrados también que a diario una docena de personas abandonan sus filas para presentarse a nuestras filas y luchar en pro de nuestra Santa Causa.

### Inglaterra se acerca al Gobierno de Franco

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

#### El Gobierno británico decidido a la concesión de la beligerancia

Londres.—«Daily Herald» dice que el gobierno inglés está decidido a conceder los derechos de beligerancia al GENERAL FRANCO; Gran Bretaña teniendo en cuenta que lo más probable es que FRANCO tenga la victoria definitiva enviará a la España Nacional a unos agentes oficiales de Inglaterra, lo que es un primer paso para el reconocimiento de los derechos de beligerancia, o sea un reconocimiento «de facto» del Gobierno Nacional.

#### Los probables representantes ingleses a la España auténtica

París.—«Le Petit Journal» anuncia que será nombrado Delegado del Gobierno Británico cerca del Gobierno nacional a Robert Sisten, antiguo encargado de negocios de Inglaterra. También enviará el Gobierno inglés al diplomático Heron y a un secretario de Embajada y otros varios agentes comerciales que serán nombrados en las distintas ciudades de la España Nacional.

#### Comentario de una radio francesa

París.—La radio París CPT comenta el hecho en estos términos la actitud inglesa respecto a España es de complacencia con los rebeldes, todo ello mientras el Comité de no intervención sigue sus trabajos de cuyo éxito rápido no caben hacerse ilusiones. Parece que Inglaterra va a enviar agentes especiales autorizados para tratar con las autoridades rebeldes, mientras el Gobierno inglés aceptará a su vez a un agente del GENERAL FRANCO. Esta decisión no supone el reconocimiento del Gobierno nacionalista; pero conviene no dejar de anotar la importancia del acontecimiento después del dis-

curso de Eden en el Parlamento inglés; Inglaterra a cambio de la retirada de voluntarios promete ventajosas al GENERAL FRANCO.

Inglaterra como vemos en el conflicto español prosigue su política tradicional.

#### La prensa francesa

París.—La prensa francesa comenta con interés especial las conversaciones celebradas entre Mr. Eden y Mr. Delbós que han versado sobre el estado de la cuestión española, y la decisión de Inglaterra de enviar un agente diplomático en la España Nacional.

El periódico semi-oficial «Le Petit Parisien», hace resaltar que Eden y la opinión pública inglesa pide que se estrechen las relaciones entre la Gran Bretaña y la España Nacional; el periódico sin embargo dice que esta decisión de Inglaterra ofrecerá dificultades para que también la adopte el Gobierno francés.

El periódico «L'Époque» dice que es preferible un acercamiento por parte de Francia a la España Nacional.

#### Un comentario belga

Bruselas.—El corresponsal en Londres del periódico «Métrópoli» escribe que Inglaterra ha dado un gran paso enviando a España un delegado especial; de esta manera Inglaterra se ha reconciliado con la España Nacional y añade dicho periódico, que el Frente popular francés es responsable de que la Gran Bretaña haya observado hasta ahora una actitud poco favorable a la España Nacional; pero esto lo ha hecho antes de que se produzca la catástrofe final.

#### Un artículo de «The Observer»

Londres.—El periódico inglés «The Observer» publica un interesante artículo sobre España. Dice que sería estúpido seguir el ritmo de las iz-

### La victoria de Victorio Veneto

Inauguración de un monumento en Florencia—Función en Santa María asistiendo el príncipe heredero y el Duce—Palabras de éste a la multitud

Florencia.—A continuación de la ceremonia de descubrimiento del monumento a los muertos florentinos caídos en la gran guerra, el presidente de la asociación de los mutilados inválidos el gran mutilado Carco del Croix declaró en un discurso dirigido al rey emperador que el sacrificio y la gloria de los soldados caídos trazaron el camino de la victoria y por consiguiente el armisticio vino como consecuencia de la misma.

Nuestros aliados parecen ignorarlo y han ocultado la parte que se debe a las victorias italianas.

Después de la celebración del aniversario de la victoria de Victorio Veneto, se celebró en la Basílica de Santa María una misa solemne en memoria de los caídos en la gran guerra.

Asistieron el príncipe heredero, el Duce, el ministro secretario del partido fascista, todos los ministros y subsecretarios de los departamentos del Estado.

Después de la misa todos los altos representantes del Estado rindieron homenaje a la memoria del general Diaz enterrado en la misma basílica.

Después de la ceremonia el príncipe heredero acompañado del Duce y de su séquito se dirigieron a la plaza de Venecia para rendir homenaje a la memoria del soldado desconocido.

Cuando llegaron a la plaza el público les saludó con una salva de aplausos.

El Duce subió al altar de la Patria,

se detuvo y saludó a la romana. Después de haber rendido el homenaje, subió al auto y marchó al palacio de Venecia.

El público aplaudía al Duce pidiendo que saliese al balcón para dirigirles la palabra.

No tuvo más remedio que hacerlo y pronunció breves palabras.

Dijo que desde hace diez y nueve años, este era el día de la victoria y de la paz, que el pueblo italiano con las armas y con su trabajo y su disciplina defenderán siempre.

Los combatientes en España serán considerados combatientes por Italia y por la idea fascista

Roma.—A partir de hoy día cuatro de noviembre, día consagrado a la victoria de Victorio Veneto, todos los camaradas que vengan de España serán inscritos en las listas de las diferentes secciones de los combatientes italianos y serán considerados combatientes por Italia y por la idea fascista.

#### En Palma

Los buques de guerra italianos surtos en la bahía lucieron sus empujadas, y les acompañaron, en esa expresión exterior de júbilo los buques españoles así como el acorazado «Hood»

También izaron la enseña nacional los centros oficiales como demostración palmara de la fraternidad existente entre España e Italia: fraternidad nacida de la lucha común contra el comunismo y en defensa de los principios inmortales de la civilización.

Los representantes de Italia en Mallorca recibieron muchas felicitaciones con motivo de la expresada conmemoración. A ellas une la suya EL DIA.

quierdas francesas; el gobierno inglés no ha de vacilar ni un momento más para conceder la beligerancia a FRANCO, pues la victoria de FRANCO es segura; si Inglaterra no se hubiese portado en la forma con que lo ha venido haciendo con el Gobierno Nacional, tal vez lo tendríamos a nuestro lado; al menos que

### Homenaje a Queipo de Llano

Los Ayuntamientos andaluces y extremeños piden para «Don Gonzalo de Sevilla» el título de Gran Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas

El Ayuntamiento de Osuna, importante población sevillana, que antes de la guerra contaba con 20.000 habitantes, tomó un acuerdo: solicitar del Generalísimo la concesión del título de Gran Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas para el ilustre Queipo de Llano, General Jefe del Ejército del Sur.

El acuerdo del Concejo de Osuna encontró la entusiasta adhesión de los Municipios andaluces y extremeños—los que han de formular la solicitud al Caudillo—, que van sumándose a la propuesta. Se unirán en un solo libro las comunicaciones de los Ayuntamientos con el acuerdo y se enviarán luego a S. E., acompañadas de un pergamino, que contendrá la solicitud colectiva.

La proposición aprobada por el Ayuntamiento de Osuna explica los méritos que, a su sentir, concurren en el General ilustre y que obligan a pedir para él la alta condecoración.

«Cuanto buenos españoles hemos tenido la inmensa fortuna de residir en Municipios liberados de las provincias andaluzas y extremeñas—dice—, debemos una deuda de gratitud al insigne general Excelen-

reconozca la beligerancia a FRANCO, que es lo menos que se puede pedir.

#### Siguen las negociaciones

Londres.—Continúan las negociaciones entre los gobiernos de Salamanca y Londres al objeto de designar a un representante consular de la España Nacional.

El más puro concepto social cristiano, dones de inapreciable valor que pueden apreciar más exactamente en su magnitud aquellos de nuestros hermanos que directamente han sufrido los más crueles martirios y persecuciones.»

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio; porque no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

### Crónica del frente de Aragón

Servicio de información de la Comandancia Militar de Baleares

#### La gratitud de Zaragoza a los requetés de Navarra.—Es casa actividad guerrera en el frente

Zaragoza.—El cronista de guerra de Aragón, tiene un deber que cumplir, para hacerles saber el sentimiento de gratitud que vive en la ciudad de Zaragoza.

Hoy no hay grandes cosas que relatar, tras el temporal hay una paz casi absoluta que puede prolongarse todavía algunos días más. Nuestra crónica de hoy será de retaguardia absoluta relacionada con la guerra. Nos da pie para ello el siguiente telegrama del Alcalde Antonio Perellada a su colega de Gijón:

Zaragoza no olvida la gratitud a las primeras fuerzas de Navarra que acudieron en los primeros días del Movimiento Nacional a prestar su ayuda y para salvar nuestra gloriosa tradición y la dignidad de España; yo como Alcalde, en nombre de este pueblo ruego a vuecencia se digne retransmitir al Jefe de las heroicas brigadas de Navarra el legítimo orgullo que sentimos por las continuas victorias y triunfos de las banderas nacionales, con entusiasmo nos asociamos al homenaje que se les tributa y que señalarán el paso del momento que defendemos por el elevado ideal de una España Una, Grande y Libre. ¡Viva Navarra Mártir! ¡Viva el GENERALÍSIMO! ¡Viva España Firme! Antonio Perellada.

El telegrama es suficientemente expresivo para relevarlo de mayores comentarios; pero vamos a explicar lo relativo de este motivo de gratitud.

La capital aragonesa se asió desde el primer momento al Movimiento Nacional, y al frente de ella había unas divisiones mandadas en aquel entonces por el General Cabanellas. Tuvo lugar una huelga general, no en balde Zaragoza era la sede de los anarco-sindicalistas. No faltaron los bombardeos de la aviación republicana en los que inició la matanza de las mujeres y niños. La noche del 25 de Julio del 36 voló sobre la capital, en la que había un gasómetro dentro de la ciudad, de 50.000 metros cúbicos de Gas, un avión con el criminal propósito de hacerlo estallar y destruir la capital, pero los designios no pudieron llevarse a cabo. No podremos olvidar los pocos destacamentos de la ciudad, hasta que llegaron a ella dos mil requetés de Navarra, tocados con sus boinas rojas. Su recibimiento fué apoteósico; los zaragozanos todos nos extremecimos al ver ondear de nuevo la bandera bicolor, la que fué izada en todos los centros oficiales. Desde entonces quedó Zaragoza bajo la gloriosa bandera de España, a la que los zaragozanos saludaban de nuevo llo-

rando de emoción. Ya con estos Requetés se estableció la vigilancia de la ciudad y en los primeros días fueron también a los frentes de combate, y por añadidura injertaron una nueva savia a los Falangistas reacios que tenían que sumarse al Movimiento, facilitando después un centenar de muchachos, bastantes de ellos con armas, entre los que se encontraban muchos de la vieja Falange de Zaragoza. De aquí que Zaragoza envíe el siguiente saludo que tiene carácter de documento histórico:

En este amanecer de la Patria iluminada en otra de aquella en que el Sol no se ponía en los terrenos de España, levantásteis primero vuestros brazos robustos, y nuestro corazón, Navarra hoy lo mismo que ayer, con la misma sangre interna de caballeros desde que os pusieron la boina vuestros padres, fuisteis invencibles, luchando por Dios, por la Patria y por el Rey. Y ahora en estos días en que se vivía en la historia ruin, sucia y materialista de nuestro siglo XX. Y ahora, en estos días de exaltación gloriosa, en la que con tanta voluntad luchan con el corazón generoso y el brazo vigilante, surge el triunfo de nuestra causa.

Requeté! Presente! Os saluda la Falange Tradicionalista de las JONS, con el brazo en alto, que es abrazo de hermano, con el corazón abierto porque llevamos vuestra misma sangre de Navarra. Navarra que es signo de gloria y de victoria, estamos desde hoy unidos para destruir el lango del marxismo y destruir el comunismo de España y de quitar de los escorbos las miserias de esta generación del acero y del cemento y Falange Española y Tradicionalista tiene fe implacable en la victoria y tiene hambre de Imperio y de grandeza para España que sobre nuestro corazón llevamos cinco flechas y cinco rosas ardientes que ya combatieron bajo el yugo de los Reyes Católicos que nos dieron la unidad de la fé y de la historia universal. ¡Vivan los Requetés de Navarra! ¡Viva la Falange Española! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Y ahora hablemos de operaciones: Hoy no ha habido muchas novedades en el frente de Aragón y aun cuando el tiempo parece haberse asegurado, no está el terreno en condiciones de operar y menos para operaciones de gran envergadura; sin embargo, en el sector de Zuera nuestras valientes tropas ocuparon por sorpresa la cota 471 al Este del vértice de Zarda. Como se sabe, hace algún tiempo las fuerzas legionarias batieron al enemigo por este sector, lanzándolo a bastantes kilómetros atrás de nuestras líneas. Hoy creemos que los rojos no olvidaron los pasados desastres; ahora les he-





CHARLA DEL GENERAL QUEVEDO DE LLANO

Buenas noches señores! Los periódicos ingleses, y otros muchos extranjeros, habrán podido apreciar perfectamente que la nación francesa, a pesar de sus protestas no obra de acuerdo con lo que aprobó en el Comité de no intervención.

lencia hasta Barcelona, que está mucho más cerca de la frontera que aquella otra población bastante alejada por cierto de ella. Esta es la opinión de muchos de los periódicos extranjeros.

vencen a nadie, porque son totalmente falsos a pesar de que los dubliquen estos periódicos.

Y sobre el bombardeo de Lérida la Generalidad de Cataluña afirma que nuestros aparatos al divisar a los cazas republicanos, mostráronse como cobardes no hicieron frente y huyeron. En cambio Prieto dice lo contrario, que la superioridad de los aparatos nacionales era muy fácil de observar. En fin, que nadie se pone de acuerdo y todos marchan como les viene en gana.

A [continuación el General da cuenta de que en el frente de Aragón nuestros soldados han ocupado algunos posiciones rojas. Terminando su charla el General lee a continuación algunos camelitos y la acostumbrada lista de donativos.

La situación de la España roja

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

¡Angelitos...!

Pa.is.—Según noticias procedentes de Barcelona se sabe que la policía de Puigcerdà ha detenido a varios miembros del partido anarquista cuando intentaban cruzar la frontera. Se les ocuparon un millón de pesetas en títulos y valores del Estado, y además 30.000 pesetas en metálico.

Otro que huye del peligro

Valencia.—Ayer mañana marchó a Barcelona el Presidente de las Cortes, Diego Martínez Barrios, donde fijará su residencia.

INTERFERENCIA

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrá invocar sus derechos quien no haya cumplido con sus deberes.

La prensa de Madrid

Madrid.—Resumen de la prensa madrileña de anoche:

«Mundo Obrero» exclama: ¡Adelante, adelante va el pueblo que tiene la voluntad de conseguir la victoria.

«Informaciones» comenta los acuerdos del Comité de no intervención. «La Voz» comenta la dimisión de Companys. Es partidario de que el Dr. Negrín no olvide ni por un momento la debida coordinación política.

«Claridad» ha hecho un gran descubrimiento: que el ambiente europeo está influido por los intereses de las grandes potencias.

«Heraldo de Madrid» también nos da una sorpresa parecida: la carta que Alvarez del Vayo ha dirigido al Presidente del Congreso Radical Socialista francés.

«El Socialista» dice que antes de nada, interesa ganar la guerra y para ello hay que fortalecer al gobierno del frente popular.

Y por último, «CNT» comenta a su manera los últimos sucesos que se han desarrollado estos días en el Marruecos francés.

Aviones rojos camuflados

Salamanca.—Se tienen noticias de que en un aeródromo catalán se encuentran dos aviones de bombardeo pintados con los colores nacionales. Aunque se ignora la finalidad que se proponen teniendo en cuenta la situación actual de Valencia, es lógico pensar que son para llevar a cabo un nuevo ataque a buques extranjeros. Ponemos en conocimiento de este hecho a la opinión mundial.

La normalización interior de Barcelona

Londres.—El órgano del partido laborista publicó una información de Barcelona diciendo como se está efectuando la limpieza de las fachadas de las casas, retirándose de ellas todos los carteles de propaganda que se habían fijado. También hay brigadas de obreros que se dedican a tajar los impactos producidos por los disparos de las balas de fusil y ametralladora del movimiento anarco-sindicalista que estalló en mayo.

los pueblos sometidos al yugo rojo si fueran dueños de sí mismos se lo sacudirían y bien pronto dejarían de formar parte de la Unión Soviética.

Entre estos países esclavizados por Moscú se encuentra Ucrania gran país de 30,000 millones de habitantes que simpatiza muy poco en Moscú y no se ha separado de los soviets por la violencia y el terrorismo.

De un tiempo a esta parte el espíritu nacionalista, por lo tanto de protesta contra el yugo soviético ha partido esta vez de los escritores y artistas que no pierden ocasión de poner de manifiesto sus puntos de vista, opuestos a los del Kremlin; pero a su vez el Kremlin no perdona ocasión para ejercer feroces represiones contra los representantes del nacionalismo; de ellas han sido víctimas el artista de teatro Kuly de gran prestigio; además han sido perseguido músicos y poetas célebres; además han sufrido la saña feroz del soviets los poetas Kan y Ruping.

He aquí una prueba de como los soviets que según ellos son representantes de las libertades de su pueblo de la defensa de la intelectualidad, se muestran tan crueles con las personas de ciencia y con los artistas; exactamente igual de lo que ocurre en la España roja que también son muy partidarios de los artistas e intelectuales pero han venido en suprimirlos de este mundo para que no pasen por más tiempo sus miserias y contrariedades.

ROSYO

MANTIENE LA BOCA SANA Y FRAGANTE. DEJA LOS DIENTES BLANCOS, BRILLANTES. AVIVA EL COLOR NATURAL DE LAS ENCÍAS.

LABORATORIOS CARASA

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Compro Citroen

B.-14 de 6 plazas, origen. Calle Eusebio Estades, 41 Pral. (antes calle Formenter)

¡Atención!

Se necesitan aficionados de ambos sexos para un cuadro Artístico. Presentarse de 1 a 3 y de 6 a 8. Plaza del Socorro 26.—1.º.

Camaraos caídos por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. PRESENTE!!! La Sub-Delegación de la TERRITORIAL DE CATALUÑA de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S. en Baleares os invita a los Funerales que para el eterno descanso de su alma se celebrarán Dios Mediante, en la Iglesia de los RR. Padres Misioneros de San Vicente de Paul (calle Misión n.º 9) hoy viernes a las diez y media.

En Palma Presentación Interesa se presente con toda urgencia al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento, para enterarse de un asunto el mozo Angel Montalbo Fuentes perteneciente al reemplazo de 1931 por el cupo de CORDOBA. El Cupón del Ciego Ayer, como anunciamos, se celebró el primer sorteo del Cupón del Ciego. Resultó agraciado con el premio mayor (40 pesetas) el número 927, y con premios de 3 pesetas las aproximaciones 926 y 928. Comandancia General de Baleares Servicio de Plaza para el día 5 de Noviembre de 1937. 2.º T. Jefe de día.—Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Agustín Clar Pujol. Visita Hospital.—3.º y último Capitán de Artillería. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo. Donativos El personal de Lluchmayor que comprende la siguiente relación ha hecho los donativos que se expresan en favor de la Suscripción Nacional.

Del fabricante de calzado C. Mas Juliá, 5'00; de los obreros de su fábrica, 24'10; del fabricante de calzado don Miguel Vidal, 5'00; de los obreros de su fábrica, 45'35; del fabricante de calzado don Antonio Cantany, 3'00; de los obreros de su fábrica, 15'50; del fabricante de calzado F. Cardell Barna, 5'00; de los obreros de su fábrica, 80'00; del fabricante de calzado don Gregorio y empleados de su escritorio, 36'00; de los obreros de su fábrica, 322'75; de los obreros de la fábrica de calzado «Calzados Sempul», 36'05; del fabricante de calzado don Juan Salvá Callar y sus obreros, 8'50. Total, 593'25 ptas. Han ingresado también en dicha suscripción 50'00 ptas. donadas por el vecino de Felanitx don Gabriel Rigo Monserrat. S.E. agradece los donativos.

El personal de Sóller detallado en la siguiente relación ha hecho los donativos que se expresan para la Suscripción Nacional. De don Pedro Juan Castañer Ozonas, 500 pesetas; del súbdito alemán Barón don Victor Omeda, 100; de don Alejandro Pomar Colom, 50; de una devota persona, por conducto del Rdo. Cura Párroco de dicha ciudad, 10; productos de dos multas impuestas a otras tantas vecinas del Puerto de dicha ciudad de 5 ptas. cada una, 10; producto de dos multas de 50 ptas. cada una, impuestas al vecino de Buñola, Gabriel Castell Quetglas, 100; de don Mariano Alomar Bauzá, 100; de doña Francisca Nadal Cabot, 50; de don Salvador Balle Nadal, 10; de doña Anita Riús de Collantes, 10; de don Antonio Juan Figuerola, 7. De don Pedro J. Suau Riera, 2; De don Guillermo Daviu Bibiloni, 1; De doña María Tomás, 25; Del señor Presidente de la Sociedad «Defensora Sollerense», producto de donativos y de una velada teatral, 114; De doña María Suau Ballester, 100; De doña Antonia Morell de Alcover, 50; De doña Antonia Enseñat Ballester y doña María Morell, 100; De don Benito Pascual Casanovas, residente en Francia, 300; De don Antonio Rullán, 75; De doña María Coll Rullán y doña Rosa Oliver Deyá, 100; De don Guillermo Borrás Brunet, 10; De Jabones «El Nido S. L.», 125; De don Bartolomé Oliver Coll, 500; De don Antonio Bennisar Llompart, importe de medio jornal, 4; De don Bartolomé Borrás Crespi, 4'50. Total: 2.457'50 ptas. Han ingresado también 1.000 pesetas donadas por don Vicente Enseñat. Don Jaime Viñals ha entregado 1.000 ptas. con el mismo destino. Han sido entregadas por don Vicente Enseñat 11.300 ptas. importe

DIPUTACION Sesión de la Comisión Gestora Ayer por la mañana, a la hora de costumbre, se reunió la Comisión Gestora de la Diputación Provincial bajo la presidencia del Sr. Quint Zaforteza. Se aprobaron el acta de la sesión anterior, varias cuentas por servicios provinciales y las Nominas resumen formadas por el Jefe del Servicio de Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado a cargo de esta Diputación del premio de cobranza que corresponde a los Recaudadores de las Zonas de Palma, Inca, Mana-

Por la frontera, franco catalana, ha pasado en estos últimos días, no solo elementos bélicos y material en abundancia, sino también centenares de voluntarios y gran número de técnicos militares de nacionalidad francesa y rusa, para intervenir en la fabricación de material de guerra en las fábricas de la España roja dominada por los tiranos del Gobierno. Y han pasado también por esta frontera grandes cantidades de material de guerra, cañones, ametralladoras, tanques, camiones, etc. y grandes cantidades de municiones, y eso que el Gobierno de Francia hace continuas protestas de no intervención en los asuntos de España. La mayor parte de este material bélico, la mayor parte de todo el armamento que pasando la frontera entra en la España roja es recogido de las fábricas y arsenales de fabricación guerrera de Francia y que se encuentran bajo la jurisdicción inmediata del Gobierno del Frente Popular francés, que es el que se encarga de repartir este material bélico, pero aprovechando todo lo que puede en su venta a los rojos. El Gobierno del Frente Popular francés, con su actitud doble, con su hipocresía que se advierte burla la buena fé del Gobierno inglés y de las demás naciones del mundo entero, que creen estar convencidos de la buena actitud del Gobierno francés. El Gobierno inglés, parece que no está lo suficientemente bien enterado de la situación de España y de las causas que provocaron el actual conflicto que se esta librando y ahora, este Gobierno, vuelve a proceder de la manera digna, de la forma decente con que han obrado todos los Gobiernos ingleses.

En Europa existe el peligro de guerra mundial, por la continua intervención de esta nación rusa, esta nación que queriendo propagar por el mundo sus doctrinas materialistas quiere también la guerra mundial para sus actuaciones. Esta nación no debería verdaderamente estar relacionada con tantas naciones europeas, a las cuales perturba con sus doctrinas y con sus nefastas influencias. Y también por la tiranía que en el interior de la nación está realizando el comunista internacional y canalla de Stalin. Hace poco tiempo el Sr. Delbós en un discurso que ha pronunciado ha tratado de colocar la situación en que se encuentra el Gobierno francés, ante el actual conflicto español que se está solventando. En su discurso Delbós ha puesto de relieve que Francia quiere ser central que debe ser una nación y que siempre ha permanecido en actitud no favorable a ninguno de los bandos actualmente en pugna.

La nación francesa no quiere ayudar al Gobierno rojo declaradamente, primeramente porque no cuenta con la opinión pública toda en su poder, que es lo que un Gobierno bien formado debería tener, porque si contase con toda la opinión otra cosa serían las cosas.

Pero en Francia hay muchos que tienen su opinión dividida unos que siguen ciegamente a este Gobierno del Frente Popular que gobierna la nación y la otra parte que no quiere obedecer a un Gobierno al que sabe con certeza que está a las órdenes del Gobierno soviético de Rusia, que es el que verdaderamente da órdenes al Gobierno del Frente Popular francés. Y esto, es la pura verdad en Francia, hay muchos que no quieren seguir el camino de Rusia, no quieren seguir en ejemplo de esta nación. Con la confianza que muchos ciudadanos han dado al Gobierno del Frente Popular se ha visto en la obligación de contemplar, sin poder evitar nada que el crédito de la nación francesa ha disminuido en mucho y que el franco, está a una altura muy baja, en relación con las monedas existentes en los otros países de Europa.

Delbós, ha dicho también, que Francia está dispuesta a tener una gran neutralidad a practicar con el ejemplo la no intervención y los acuerdos tomados después de largas deliberaciones en este Comité. Si esto que dice Delbós fuera verdad orro gallo cantaría, porque si el río de material de guerra, de voluntarios y de armamento que pasa por la frontera se paralizase, la guerra habría ya terminado y no se encontrarían muchos en la situación en que actualmente se encuentran.

Otra cosa que publican los periódicos extranjeros es el traslado del gobierno de la República desde Va-

Imposición de condecoraciones

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

A Pilar Primo de Rivera y a Mercedes Sanz por el Embajador de Alemania

Salamanca.—Tuvo lugar en esta ciudad la ceremonia de la imposición de la Cruz Roja alemana a la Jefe nacional de la sección de FET y de las JONS y la jefe de Auxilio Social. El acto tuvo lugar en la Embajada alemana. Antes de imponerles la apreciada condecoración se pronunciaron discursos de gratitud hacia la Alemania y al Fuhrer Hitler.

La ceremonia trascurrió en un ambiente de sencillez y cordialidad propia de las actuales circunstancias.

El Barón Von Store, Embajador de Alemania en España impuso primeramente la condecoración a Pilar Primo de Rivera, Jefe Nacional de la Sección Femenina de F.E.T. y de las JONS. El Embajador prendió la condecoración sobre la camisa azul; Pilar Primo de Rivera pronunció las siguientes palabras: Agradezco profundamente a Alemania y al Fuhrer la condecoración que acabáis de imponerme, como recompensa a la labor realizada por la Sección Femenina de la FET y doy las gracias al gobierno alemán, al concederme precisamente la Cruz Roja el día 29 de Octubre, día de gloria, de conmemoración de los caídos. Tened la seguridad—siguió diciendo Pilar Primo de Rivera—de que siempre llevaré prendida esta cruz sobre la camisa azul como símbolo de hermandad y cariño que une Alemania con España y al Nacional Socialismo con la Falange. ¡Saludo a FRANCO! ¡Arriba España!

A continuación el Embajador alemán impuso la condecoración a la Jefe de Auxilio Social, Mercedes Sanz Bachiller, que elogió a Alemania por su lucha contra el bolchevismo.

Moscú persigue a los intelectuales de Ucrania

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

La URSS es en teoría una Federación de repúblicas a las que según un artículo de su constitución podrán o no formar parte de la Confederación Rusa; esto en teoría pero a la práctica los soviets han implantado una verdadera dictadura en toda esta serie de repúblicas; por lo tanto la realidad es bien diferente:

cor e Ibiza por los ingresos verificadas durante el período voluntario del tercer trimestre del corriente año. Enteróse la Comisión de un oficio del Administrador de La Piedad relativo a la utilización de parte de este edificio para servicios del Hospital provincial. Dióse cuenta de un oficio del Grupo Literario-Artístico del Ateneo de esta ciudad ofreciendo a la Diputación el Patronato de la función de gala que organiza para conmemorar la fiesta de la Conquista. Pasó a Vías y Obras un Oficio de la Alcaldía de Marratxí sobre reparación de un camino vecinal. Quedó aprobado un dictamen del Negociado de Arbitrios proponiendo se admita la renuncia presentada por don Andrés Juan Carrió del cargo de Agente Recaudador del impuesto de cédulas personales en el municipio de Marratxí e igualmente otro dictamen del mismo Negociado proponiendo la aprobación de los padrones del impuesto de cédulas personales respectivos al año 1937 y correspondientes a los municipios de Campos del Puerto, Petra, Puigpuñent y San Juan. Vistas las instancias presentadas al Concurso para la adjudicación de Becas a estudiantes pobres, se adjudican en la siguiente forma: Las de Bachiller a don Jaime Juan Castañer, doña Soledad Bauzá Fajardo, don Juan Suñer Sampol y don Antonio Barceló Capó. Las de la Escuela de Comercio a don Gabriel Bernat Morey y don Francisco Llobera Estrades. Se aprobaron varios expedientes para la admisión de desvalidos en los Establecimientos provinciales de Beneficencia. Se desestimó instancia de un vecino de Valldemosa solicitando le sea devuelto un exposito que tenía en su compañía. Se enteró la Comisión de un oficio del Director de la Clínica Mental de Jesús dando cuenta de haber ingresado un soldado y un detenido político. Y se levantó la sesión.

RIALTO Hoy y todos los días a las 3:30 PROGRAMA APTO PARA NIÑOS SHIRLEY TEMPLE y JAMES DUNN en la producción Fox, en español. OJOS CARIÑOSOS En el mismo programa: De Stambul a Bagdad, Bridge Nupcial, (Cómico) Navegando por 7 mares El gigante negro Un clown nada más Butaca con entrada para niños incluidos sellos 1'00 pta. Lunes: CHARLIE CHAN EN SHANGAI, por Warner Oland y HUEFANGAI EN BUDAPEST, en español.

MODERNO Hoy y todos los días a las 3:30 Solo contra el mundo por Constance Bennett. Camarotes de lujo (En Español) con Edmund Lowe y Creta Nissen Lunes. — TODO CORAZÓN, por Jean Parker, JIMMY Y SALLY por James Dunn y Sally Eilers

Se necesita Criada en el Café Rupp, Plaza Gomila.—Terreno. Auto Citroen Sedán, se vende. Informes: P. Marqués del Palmer. No paga en balde Al estar asegurado en la FUNERARIA LLORET. Promete solamente lo que es posible cumplir. En caso de bombardeo o epidemia presta servicio a todos los asociados sin estrados pues lo tiene todo previsto. Y no puede nunca dejar de funcionar. Calle de la Unión n.º 23 Telef. 1917



Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Delegación Provincial de Información e Investigación

Se ordena a todos los falangistas que posean licencia de arma corta, que presenten en esta Delegación Provincial para su revalidación, a partir del día 10 de los corrientes, se devolviera que las licencias que no se hayan recibido o presentado en esta Delegación el día 9, quedarán anuladas.

Terminando el plazo de revalidación el día 10 de los corrientes, se devolviera que las licencias que no se hayan recibido o presentado en esta Delegación el día 9, quedarán anuladas.

Sección Femenina

En esta Delegación se ha recibido la siguiente carta que ponemos en conocimiento de nuestras camaradas:

Delegada Provincial de Baleares. Querida Camarada: Darás orden a todas las enfermeras afiliadas a nuestra organización que presten servicios ya sea en nuestros hospitales, en los militares o donde sea, y aún que tengan el título oficial del Estado de la Cruz Roja o de Falange, para que sobre el uniforme de enfermeras lleven siempre bordados el yugo y las flechas. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. La Secretaría Nacional. Firmado: Dora Maqueda.

Organizándose en esta sección la Delegación de Prensa y Propaganda

Organizándose en esta sección la Delegación de Prensa y Propaganda y necesitando personal para ello, se ruega a todas aquellas camaradas que deseen o se consideren en condiciones para pertenecer a dicha Delegación se presenten durante los días de la próxima semana o sea desde el lunes 8 hasta el sábado 13, a las 11 de la mañana, en dicha Delegación.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina)

Jefatura Provincial

Regresado de mi viaje, me hago cargo nuevamente de esta Jefatura Provincial cesando en el desempeño interino de la misma el camarada Francisco Barrado Zorrilla.

En virtud de órdenes recibidas del Secretario Político de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

En virtud de órdenes recibidas del Secretario Político de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., han tomado posesión los siguientes camaradas de los cargos que se indican:

Camarada Pablo Saiz Graña de Delegado Provincial de Administración.

Camarada Gabriel Hevia Maura de Delegado Provincial de Administración.

Camarada Juan Sureda Sancho de Delegado Provincial de Justicia y Derecho.

Con esta fecha vengo en decretar el nombramiento de Delegado Provincial de Agricultura a favor de camarada José Moraques Monlau, cesando en su cargo de Delegado Provincial de Administración.

Por haber sido nombrado Asesor Político de Milicias al camarada Pablo Saiz Graña, que ha venido desempeñando hasta ahora el cargo de Delegado Insular, queda encargado del despacho de los asuntos relacionados con las Delegaciones locales de Mallorca el Secretario Insular camarada Nicolás Garau Gamero, dependiendo directamente de la Secretaría Provincial.

Por Dios, España y su revolución Nacional-Sindicalista.

Palma 30 de noviembre de 1937. — II. Triunfal.—El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Misa funeral por los caídos organizados por la Sub-Delegación Territorial de Cataluña

Hoy viernes, día 5 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, se celebrarán en la Iglesia de los Rvds. Padres Misioneros de San

Vicente de Paúl—calle Misión, 9—los funerales que por el alma de los caídos y asesinados en Cataluña, los camaradas de las Centurias Catalanas y por cuantos encuadrados en el Ejército y Milicias, nacidos en Cataluña dieron su vida por la liberación de España.

Cantará la misa el M. I. Sr. Doctor don Francisco Ortega de la Lorena, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Palma. Asistirá a la misa y oficiará en el responso el Excelentísimo y Rvdmo. P. Juan Perelló, Obispo de Vich, diciendo la oración fúnebre el Rvdo. Padre Miguel Piquer, C. M.

Será interpretada la Misa de Requiem, a tres voces del Maestro Perosi.

La Sub-Delegación Territorial de Cataluña invita a todos los españoles a los actos mencionados y espera la asistencia de todos los catalanes a los funerales en sufragio de nuestros hermanos que dieron su sangre por la liberación de España.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

AYUNTAMIENTO

Donativos para Cocinas Económicas

Don Juan Rigo, 5; Obreros de la Fundación Mallorquina, 43.ª entrega, 39'55; id. id. id., 44.ª entrega, 37'85; don Jerónimo Amengual, Director de «La Almudaina», 220'95; Cooperativa Agrícola Murense, 46'15; Cooperativa Agrícola Poblense, 43'4; Personal de Inspección de contadores, de Gas y Electricidad, 2'05; don Jorge Mayol, 25; don Ramón Laudazuri, obrero, 5; don Ernesto Guardia, 25; don Bernardino Seguí, 100; don Guillermo Coll, 5; Torneo Copa «Juventud Declamativa Palmesana», 50'45; Dependencia «Establecimientos Andrés Bnades», 46'85.

La sesión próxima

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará, la Comisión Gestora Municipal a las 19 del próximo viernes día 5, en segunda convocatoria.

Secretaria.—Acta de la sesión anterior.

Cuentas presentadas en la Secretaría por los Negociados.

Arbitrios.—Dos dictámenes sobre el Arbitrio de Inquilinato.

Obras y R. I.—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre la modificación de rasante, en la parcelación de Son Codner.

Id. designación de un señor Gestor, para una subasta.

Id. sobre enajenación de dos pequeñas parcelas, en la calle de Soler y plaza de la Navegación.

Ensanche.—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre solicitud para permiso de una instalación de una fábrica.

HOY, EN EL PRINCIPAL

Función benéfica

Hoy, a las nueve de la noche, se celebrará en el Teatro Principal, una función benéfica pro glorioso Movimiento Nacional y un homenaje a la patria chica de Franco.

He aquí el programa:

1.º Reposición de la aplaudida opereta en dos actos, original de don Luis Pascual Frutos y música del maestro Vives, «Maruxa».

Reperto: Maruxa, Isabel Puig; Rosa, Carmen Bennasar; Pablo, Juan Vives; Rufo, Oscar Poi; Antonio, Sr. Gómez.

2.º Se pondrá en escena la preciosa zarzuela en un acto, de don Ricardo de la Vega y música del Maestro Breton: «La Verbena de la Palma».

Reperto: Don Hilarión, Cristóbal Massanet; Julián, Juan Vives; Rita «La Tabernera», Carmen Bennasar; Susana, M. Luciano; Casta, Anita Suau; La Tía Antonia, Flora Riera; La Cantadora, Isabel Puig; El Tabernero, C. Fernández; D. Sebastián, M. Vidal; Doña Severiana, L. Oliver; Doña Mariquita, M.ª V. Gimeno; Teresa, C. Gimeno; Candelaria, J. Frau.

Una chula, B. Serrano; Un señor, R. Medina; Mozo 1.º, M. Giménez; Mozo 2.º, R. Medina; Un vecino, M. Cañellas; Vecina 1.ª, C. Vidal; Vecina 2.ª, M. Massanet; Un inspector, J. Pastor; Una portera, C. Ruiz; Un Sereno, G. Juan; Un dependiente, A. Alcover; Guardia 1.º y Guardia 2.º, S. Montojo y J. Socías.

Maestro Director: Arturo Baratta; Maestro de Coros, Tomas Socías; Director de escena, José Torres; 32 Profesores de Orquesta 32.

Precios: Palcos platea sin entrada, 30 ptas. Palcos primer piso sin id. 25. Palcos segundo piso sin id. 20. Palcos tercer piso sin id. 15. Entrada general, 3. Butaca patio con entrada, 6'50. Delantera preferencia con id. 5. Butaca preferencia con id. 4. Delantera, 3. Sillones paraiso, 2. Entrada paraiso, 1.

Al terminar la función habrá servicio de tranvías.

Consejo de Guerra

Ayer tarde, a las cuatro, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, se celebró un Consejo de Guerra, para ver y fallar la causa sumarísima, instruida contra los paisanos Andrés Gayá Planisí, Catalina Gayá Gelabert y el soldado de Artillería Bartolomé Gayá Gelabert, por un delito de adhesión a la rebelión, el primero, y por otro de injurias a instituciones armadas, los dos últimos.

El fiscal, don Ricardo Mulet, en su informe, pidió se impusiera la pena de reclusión perpetua a Andrés Gayá Planisí y la de seis años de prisión menor a cada uno de los otros dos procesados.

El defensor, teniente de Artillería don Pedro Cerdá Martorell, solicitó la libre absolución para todos sus patrocinados.

DEL CARNET

Se encuentra bastante aliviada de la dolencia que la viene aquejando desde hace unos días, la señorita Conchita Taso, hija de nuestro amigo el Abogado don Miguel.

Deseamos a la enferma pronto y total restablecimiento.

Nuestro amigo don Gabriel Bizañez, su hija Juana y su hijo político don Pedro Gual, se encuentran aliviados de las heridas sufridas en accidente de automóvil.

Nos alegramos.

Procedente de la península llegó acompañado de su esposa don Juan Nepomuceno Domínguez, Comandante de Marina que fué de esta isla.

También vino de la península el Teniente Coronel de Infantería don Joaquín Gual de Torrella y Villalonga.

CIRCULAR SANITARIA

La higiene de la alimentación cárnea

La Inspección Provincial de Sanidad ha publicado, en el «Boletín Oficial», la siguiente circular:

«La Jefatura Superior de Sanidad por conducto del Gobierno General del Estado Español, recuerda el cumplimiento inexcusable de las medidas de policía sanitaria de alimentos, especialmente los referentes a elaboración y consumo de productos de cerdo, al objeto de evitar los peligros que podría entrañar para la salud pública cualquier negligencia de carácter sanitario; y a tal fin, prevengo las medidas reglamentarias siguientes:

1.º En el plazo de ocho días, los Alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia, comunicarán a esta Inspección provincial de Sanidad, si en el matadero municipal respectivo, se dispone de microscopio o triquinoscopia para el examen de los carnes de reses cerdosas.

En el mismo plazo, remitirán una relación nominal de los mataderos particulares con fábrica de embutidos que existan en su término municipal, y el nombre y residencia del Veterinario o encargado de su vigilancia sanitaria.

Asimismo remitirán una relación de los establecimientos que sin ser mataderos particulares, se dediquen a la elaboración de embutidos de carne de cerdo, exportándolos fuera de la localidad, aunque dicha exportación alcancaren solamente a una parte de la producción.

2.º La circulación de carnes y productos cárnicos, se ajustará inexcusablemente a las disposiciones en vigor, acreditando documentalmente en cualquier punto del tránsito, su estado sanitario, procedencia y destino, siempre que en cualquier cantidad del producto, sea remitida fuera del punto de procedencia.

3.º Queda terminantemente prohibida la existencia de fábricas, almacenes, comercios al detal, y en otros locales cualesquiera que sean, de ningún embutido de la carne de cerdo, ya sea puro o mezclado con carne de ganado vacuno en las proporciones reglamentarias, que no lleve colgada la chapa reglamentaria, dorada o blanca, según sea puro o contenga mezcla de carnes, indicando esta cualidad y la fábrica

de procedencia, con caracteres bien grabados en una de sus caras.

La falta de este requisito dará lugar indefectiblemente al decomiso de los productos, y a la imposición de sanciones reglamentarias.

4.º Se castigará severamente la incorporación a los embutidos, de toda substancia extraña con ánimo de defraudación, como asimismo la adición en concepto de agentes conservadores de antisépticos y colorantes, prohibidas por la legislación vigente, y

5.º Se encarece a los Veterinarios la más asidua y escrupulosa actuación en la vigilancia sanitaria que les compete en tales establecimientos a su cargo, como en el reconocimiento domiciliario de reses cerdosas.

Por el personal técnico correspondiente se girarán periódicamente las oportunas visitas de inspección, con recogida de las muestras pertinentes, para la verificación de los análisis que procedan, al objeto de comprobar la estricta observancia de lo preceptuado, proponiendo en caso contrario las sanciones reglamentarias.

Palma 18 de octubre de 1937.—2.º Triunfal.—El Inspector Provincial de Sanidad, Juan Durich».

TEATRALES

La Cátedra de Declamación del Grupo Literario Artístico

Han empezado ya los ensayos de la obra que ha de servir de presentación a la Cátedra de Declamación del «Grupo Literario Artístico» que dirige el veterano actor y director don Ezequiel Sanmartín Suárez. Dicha cátedra teatral está integrada por elementos estudiosos, francamente aficionados al arte.

La obra escogida para la presentación es de estreno en Palma.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de ayer.

Primera quiniela: Atano, ganador; Echaburu, colado. Los boletos (5-1) se pagaron a 25'70 pesetas.

Segunda quiniela: Echaburu, ganador; Jesús, colado. Los boletos (1-3) se pagaron a 42'60 pesetas.

Tercera quiniela: Solozabal, ganador; Echevarría colado. Los boletos (3-1) se pagaron a 33'10 pesetas.

Cuarta quiniela: Solozabal, ganador; Román, colado. Los boletos (6-4) se pagaron a 79'70 pesetas.

Primer partido: Iriondo-Arrate (blancos) 16.

Atano-Jesús (azules) 25.

Segundo partido: Satur-Solozabal (blancos) 30.

Zulaica-Carmelo (azules) 27.

DE INTERES GENERAL

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telégrafos por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos sus destinatarios, quienes podrán recoger aquellos, acreditando su personalidad:

De Villanueva Arosa, para Trancledera.

De San Sebastián, para Jaime Marsnach, Obispo Campins, 3.

Del Ferrol, para Manuel Dopic Sixto, Cañonero Auxiliar «Mallorca».

De Bilbao, para Francisco Graniti, Batallón Naval de la Defensa del Puerto.

De Sevilla, para Benjumea, Hotel Victoria.

De Puerto Luz, para José Cladera Tornes, Santa Catalina, 40.

De Granada para Carmen Jaimez, Colón, 23.

De Oviedo, para Carlota Far, Campoamor.

De Llanes, para Rafael Cardiu, 1.

De Ibiza, para María Tur, La Palma, 5-2.º.

Del Ferrol, para Amadeo Ferrol, Segundo Maquinista.

De Pórreres, para Miguel Bover, Juan Mestre, 24.

De Barbate para Francisco Giménez Gonzalo, Cañonero «Dato».

Nota de la Jefatura de Antiaeronaútica

Relación detallada de los donativos recibidos últimamente

Don Antonio Amorós, 5 pesetas; señores Obreros Astilleros Naviera Mallorquina, 28'50; don Juan Marí, 5; don Juan Ramis, 5; señores Vecinos Plaza Navegación, 75; Id. id. Sector 58, 1 000; «Correo de Mallorca», 500; cuatro señoras anónimas, 200; donativos del personal de la Sucursal del Banco de España: don José Roca Mir, 50; don Pedro Cerezo Giménez, 25; don Fernando Mateos Damiá, 25; don Bartolomé Bestard Maura, 25; don Pablo Socías-Sampol, 10; don José Oliver Torrens, 5; don Antonio Vaquer Vidal, 5; don Mateo Llobera Bestard, 5; don Gerardo Le-Senne Pérez, 5; don Julio Riudavets Montes, 5; don Bernardo Cervera Antich, 3; don Andrés Roca

LO QUE DEBIA SER

El Comité de No-Intervención toma acuerdo!

¡Abricias. Repique general de campanas procede, ante el hecho que casi podemos tildar de extraordinario. El Comité de No-Intervención tomó acuerdo por unanimidad, imponiéndose el criterio de Italia y Alemania. Lo hemos venido diciendo y repitiendo durante muchos meses. Nada ocurriría en la política internacional; no se turbará el equilibrio europeo. Tiene sobrada fuerza el Eje Roma-Berlin para dominar a las demás potencias, que excepción hecha de Rusia y del gobierno del frente popular francés, nadie tiene empeño en ponerse en contra de las Potencias autoritarias.

Los hechos nos han dado la razón, y no por que tengamos el don de la adivinación, sino que, únicamente, porque al formular nuestros juicios, procuramos proceder con lógica. Y la lógica estaba en que Italia y Alemania, desde el inicio de la contienda en España, se habían colocado en situación fundamentalmente clarísima. No era la lucha española una algarada militar; era un movimiento Nacional para evitar la invasión del comunismo destructor en una Nación de abolengo y tradiciones completamente opuestas al morboso virus asiático. Era la verdadera España que se debatía contra el experimento cruel a que querían someterla unos políticos sin conciencia, sin patriotismo, y sin pizca de honradez; por lo tanto, procedía el reconocimiento del derecho de belligerancia al GENERALISIMO FRANCO.

Y este fué el problema. Alrededor de este punto giró toda la cuestión y surgieron discusiones y admoniciones; se formaron en el ambiente diplomático incubos como el de Nyon, y proyectos de reuniones tripartitas, fracasados; amenazas terribles del frente popular francés que alarmaron—conste que a nosotros no nos quitaron el sueño—a unos cuantos... franceses; y al fin y a la postre todos se vieron obligados a hociquear ante Italia, debido aparte del tesón de estas naciones y su firme posición inicial, a la habilidad diplomática de Inglaterra, que supo ganar tiempo para que el conflicto se lo diera resuelto, como se lo ha dado, nuestro CAUDILLO, quien mientras los otros debatían sobre el orden en que deberían discutirse las cuestiones, con nuestras invictas tropas pasó la esponja sobre la España roja del Norte, apareciendo brillando en toda ella el color gualdo entre el rojo, símbolo de nuestra España Nacional; la del Imperio, la de la Era Azul que ahora empieza, y que hará a la España de Franco, UNA, GRANDE y LIBRE, que todos anhelamos. Así que FRANCO es, como dice una crónica, quien resolvió la cuestión internacional. Pero ello no obsta a que reconozcamos el éxito del Comité y lo celebremos, como el no habernos equivocado al pronosticar que nada pasaría en lo internacional, como así ocurrió.

N. B.

Morey, 5; don Enrique Bertolá Marín, 3; don Juan Sánchez Bernal, 5; don Bartolomé Frau Vidal, 2; don Jaime Triay Cañellas, 2; don Domingo Roig Cuat, 2; don Antonio Planas Mas, 2; don Gil Colomet, 2; don Juan Vich Roca, 2; don José Mas Font, 2; don José Pérez Martín, 2.—Suma total, 2.010'50.—Suma anterior, 41.553'46.—Recaudado hasta hoy, 43.563'96 ptas.

Palma 22 de Octubre de 1937.—II. T.

SUCESOS

Atropellada por un camión

En la Plaza Mayor, un camión atropelló ayer a María Tugores Cañellas, de 14 años, habitante en la calle del Alférez Cerdá, 10, produciéndole una contusión en la región torax-abdominal.

En la casa de socorro fué auxiliada.

Caldas

Cristóbal Pons Torrens, de 39 años domiciliado en la calle de San Magín, 98, se cayó, sufriendo una contusión en la región costal derecha, y una herida contusa en el codo del mismo lado.

Pasó a la casa de socorro, donde fué asistido.

Denuncia por maltrato de obra

La Guardia civil del puesto de Inca ha denunciado a la autoridad judicial a Melchor Gelabert Jaume, por haber maltratado de obra a Juan Martorell Garí, produciéndole lesiones.

NUEVA JUNTA

Colegio Provincial de Médicos

El martes, en el Colegio Provincial de Médicos de Baleares se celebró la elección de su nueva Junta de Gobierno, viéndose la elección extremadamente concurreda.

Tomaron parte en ella 166 votantes, de cuyos votos obtuvo la candidatura triunfante alrededor de 147 cada uno de sus componentes, resultando elegidos los siguientes señores:

Presidente: don Bernardo Juan Juan; Vice-Presidente: don José Barbosa Gelabert; Secretario: don Pedro J. Comas Rotger; Tesorero: don Juan Jaime Jaume; Contador: don Miguel Costa Alomar; Vocales: 1.º, don Francisco Roselló Coll; 2.º, don Matias Munar Durán; 3.º, don Antonio Roselló Santomá; 4.º, don Baltasar Moyá Coll; 5.º, don Rogelio Figueras Crestar; y 6.º, don Sebastián Nadal Ripoll.

La nueva Junta fué muy felicitada por sus compañeros.

Pérdida

De un encendedor en el cementerio de esta ciudad.

Se gratificará su devolución con 15 pesetas. Brossa, 34.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

C. Pascual

Piel, Sífilis y Vias urinarias. Tratamiento de los cálculos renales sin operación. Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas. Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquida 9.

Se alquilan

varios pisos con refugio en la calle Pedro Alcántara Peña, n.º 24. Informes: n.º 24, piso 2.º izquierda.

LECHE CONDENSADA LA PAYESA Absolutamente pura y nutritiva El éxito incomparable obtenido por esta leche ha llamado la atención de toda Mallorca. Solicitada en los mejores establecimientos.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

Siendo la derrama señalada para todos los propietarios de fincas urbanas—a efectos de lo dispuesto por el Decreto n.º 264—del 1.º de mayo de 1936 del liquidado imponible de sus respectivas fincas, se hace público que éste debe ser hecho efectivo a la vez que el 4.º trimestre de contribución del año actual, debiendo ser presentado el 1.º recibo de este año, a los efectos de liquidación.

También deben hacer efectiva esta derrama, y en la forma anteriormente dicha, todos aquellos Sres. que satisfagan sus recibos anualmente o por semestres.



# ULTIMAS NOTICIAS

## Crónica internacional

### John Bull y "el bulldog" británico

El pueblo inglés, a través de sus dibujantes, supo expresar de una manera muy gráfica sus características raciales. Primero creó el tipo de un hombre burgués, grueso, fuerte y molletudo, amigo de la cerveza y de la carne asada, al que llamaron *John Bull*. Los caricaturistas dieron un paso más y lo convirtieron en un perro de presa en el famoso *bulldog* británico, chato y patizambo, animal que era utilizado en los tiempos de Enrique VIII para atacar toros y osos, y representa la fuerza, la nobleza bruta, la tenacidad. El *bulldog*, no suelta la presa hasta lograr la viscera de su enemigo y esta ha sido siempre la característica de la diplomacia inglesa: la tenacidad. Pero ahora esta virtud del músculo ha dado paso a la socarronería primitiva del *John Bull*, que vuelve por sus fueros del sentido común y así vemos como M. Eden le dice a Lloyd George en la Cámara de los Comunes que Inglaterra no tiene deseos de atacar a nadie y le recuerda además que todos los ingleses están pesados de ese tratado de Versalles que el propio Lloyd George contribuyó a imponer conjuntamente con conservadores, liberales y socialistas.

Aquí M. Eden, haciendo un paso atrás, en su política del músculo, le dice a Rusia, a Malsky, que si no rectifica su actitud en sentido favorable a la concesión de la beligerancia, los barcos soviéticos no encontrarán la protección acordada en la Conferencia de Nyon.

A su vez, M. Chamberlain dijo hoy que se habían entablado negociaciones con nuestra España para el nombramiento de Agentes consulares en ambos países y dió como razón su argumento de *John Bull*. En la actualidad gran parte del territorio español está controlado por los nacionales y está asimismo en su poder la zona de Marruecos.

En la Cámara de los Lores el subsecretario del ministerio de Colonias dijo que la política del gobierno británico seguía una línea exacta y que esta era la de proteger los intereses británicos del Mediterráneo. Que no se olvidase que el gobierno había llegado a un acuerdo con Italia en el mes de junio e hizo mención a las cartas amistosas cruzadas entre Mussolini y Chamberlain y que existe también un acuerdo germano-ingles, fechado en 17 de Julio último, que prevee el límite de armamentos navales, así como la concesión de información mutua sobre dichas construcciones.

El eje Roma-Berlin, llega hoy hasta Tokio y gira de cada día con más seguridad y con más afluencia de lubricante. La paz del mundo está asegurada y *John Bull*, una vez más, con aire socarrón, pero decidido a no perder, una conjuntura que en el fondo es grata a su corazón, dirige una mano cordial a este pueblo español que ha sabido, una vez más, sacrificarse para salvar la civilización occidental.

## Los mansos y los granujas

No sabemos ya como designar a lo que llamábamos antes «gobierno de Valencia», porque no está en Valencia ni es gobierno ni sabe nadie, ni el mismo, lo que es. Es difícil acertar con la frase sustantiva que nos dé la representación adecuada. «Junta Nomada de Gestores» sería un nombre bastante aproximado a la realidad, ya que van deambulando de Madrid a Valencia, de Valencia a Barcelona, de Barcelona a... Sin lugar fijo, sin pensamiento fijo, sin ideario político, sin orientación fija y determinada. Y como las masas que les siguen y obedecen, y creen a pies juntillas lo que la Junta les predica, son indignos del calificativo «españoles», ya que no puede concebirse que sean españoles quienes presten obediencia a esos despatriados, quizá el nombre más exacto todavía sería el siguiente:

La Gestora trashumante de los indios de Levante.

porque ese rebaño que les sigue no puede estar formado de españoles ni de rusos ni de rojos siquiera: por su gran credulidad no pueden ser otra cosa que indios. Pero indios de los primeros tiempos del descubrimiento.

Uno de sus gestores, Zugazogitia, pronunció en Madrid un discurso para justificar el traslado a Barcelona de la Gestora Trashumante. En dicho discurso habló de sacrificio y de deber. Dijo que había que obe-

decer silenciosamente, como los jesuitas, y llamó «bizarro capitán de milicias» a San Ignacio de Loyola. Aseguró que la Gestora se iba a Barcelona porque era un acuerdo adoptado hace un año por Largo Caballero, sin perjuicio de ponerlo de vuelta y media, y cuyo acuerdo, sin embargo, se apresuraba a cumplir. Aseguró también que no era una huida, y que caso de huir, que les buscasen en Madrid, porque el próximo viaje de la Gestora sería para pasar a la capital de España. Pero lo más interesante de su discurso fué cuando explicó a los indios que la Gestora Trashumante se iba a Barcelona porque es aquí que el pueblo español ha de lograr la victoria, porque este es el camino para vencer. Esto dijo y se quedó tan tranquilo. «Los facciosos—explicó—hacen la guerra mediante la influencia de los frentes en la retaguardia: están perdidos. Nosotros hacemos la guerra mediante la influencia contraria, o sea de la retaguardia sobre los frentes: venceremos». Y, claro está, con este concepto de la guerra y de la victoria los indios se quedaron encantados de su Gestora Trashumante que huye de la línea de fuego para situarse en la retaguardia extrema, para seguir cabalgando algún tiempo sobre la muchedumbre de los millones de indios dotados de una credulidad propia de la época del descubrimiento de América.

## Noticias del Extranjero

### RADIOGRAMAS

#### España

Eden confirma a Delbos que Inglaterra considera ventajoso estrechar las relaciones con la España de Franco

Paris.—Los corresponsales de los principales periódicos franceses que están en Bruselas con motivo de celebrarse la conferencia de las nuevas potencias comunican a sus respectivos periódicos que las conversaciones y entrevistas que diariamente tienen los ministros de relaciones exteriores inglés y francés con el norteamericano y otros de diversas naciones tienen más importancia que tienen lugar en la sala de la conferencia.

No hay que decir que el encuentro entre los dos ministros Eden y Delbos tiene particular interés en relación con la discusión del asunto español, mucho más cuando el gobierno inglés está tratando de mandar sus representantes diplomáticos a la España nacionalista.

El periódico semioficial «Petit Parisien» subraya expresivamente que el ministro inglés Eden no ocultó a Delbos que el gobierno inglés y en general el público inglés, considera ventajoso mantener relaciones amistosas muy estrechas con el gobierno nacionalista español.

Sin embargo el gobierno francés asegura el periódico, tendrá muchas dificultades para adoptar una política semejante a la inglesa.

También se habló en la reunión de los problemas que plantea el Mediterráneo y en especial el de las islas Baleares.

En la reunión que los dos ministros tuvieron con el representante de los Estados Unidos Norman Davis, se discutieron los problemas que afectan a las tres naciones.

El periódico «La Epoca» del jueves aboga por un acercamiento del gobierno francés hacia el nacionalista español.

Largo Caballero, detenido en la carretera Valencia-Barcelona, es puesto en libertad después de intervenir Martínez Barrios

Valencia.—Cuando marchaba en automóvil desde Valencia a Barcelona, fué detenido Largo Caballero por varios agentes del gobierno de Valencia. Protestó energicamente contra dicha detención, alegando que su condición de diputado le daba inmunidad para circular sin ser molestado y fué puesto en libertad después de la intervención de Martínez Barrios. El incidente ha causado enorme indignación entre los partidarios del jefe comunista y de sus amigos parlamentarios que creen que esto es el comienzo de la acción directa contra el jefe revolucionario, emprendida por el gobierno Negrín, Martínez Barrio explicó que la detención había sido realizada porque los papeles de Largo Caballero no estaban en orden.

#### Francia

Un ladrón de catedral se suicidó, al verse perseguido

Paris.—En el centro mismo de Paris, en los alrededores de la catedral

## CRONICA

Por el Tebib Arrumi

¿Habéis oído el parte oficial? ¿Lo estáis escuchando estos días? Dice con ese laconismo tan elocuente y tan austero que es sello de nuestro mundo: Sin novedad en los frentes. Pocas palabras, cinco no más; pero que en realidad podían reducirse a estas dos: Sin novedad. Y sin embargo cuantas cosas se encierran en esos dos vocablos. Acompañadme en rebuca a través de esta crónica porque vale la pena.

No hay novedades en los frentes porque nosotros no queremos que las haya. Así, en rotundo. Cuando queramos, las habrá de nuevo porque es nuestra, exclusivamente nuestra, la iniciativa de la guerra. En realidad, lo que fué siempre desde el primer momento. Pero, en fin, hay que reconocer que alguna vez ellos llevaron la iniciativa por... como diría yo?... por retreque. Así, cuando conquistamos Málaga, por retreque los rojos iniciaron reacciones leves en casi todos los frentes. Cuando ocupamos Bilbao, por retreque, los rojos contraatacaron en Brunete y el retreque de la victoria de Bilbao, se acusó en el frente de Belchite.

Aquello, se acabó. Ya no tienen los rojos ni la elasticidad propicia al retreque. Y ahora, lejos de acusar los golpes, la calma más absoluta se establece en todos los frentes de guerra. Esta vez no ha habido reacción alguna. Yo anuncié en una crónica que la ofensiva de abolladura el retreque de ahora hablo, iría disminuyendo en intensidad y duración como signo cierto de la pérdida absoluta de moral de los rojos. La abolladura de Brunete duró 22 días. La de Belchite, tres. Ahora, no ha habido ofensiva ni reacción en los frentes. Los retreques se lanzaron fuera del campo de acción. Nada menos, que el gobierno se ha ido a esconder en la tronera catalana, en Barcelona. Todo eso quiere decir el elocuentísimo «Sin novedad» del parte

de Notre Dame, tuvo lugar la persecución accidentada de un ladrón que iba perseguido por un policía y por el chofer de la embajada inglesa.

El fugitivo hizo uso de su pistola y mató al policía e hirió al chofer gravemente.

Varios policías y transeúntes emprendieron la persecución del ladrón a través del Sena y en un puente se suicidó en una de sus orillas.

El cadáver llevaba encima siete revólveres.

### El Comité de No intervención

Es adoptado el plan inglés.—El representante de los soviets se abstuvo de votar

Londres.—En la sesión plenaria celebrada en el Comité de No intervención, se adoptó el plan inglés de la retirada de los voluntarios y la resolución del presidente Lord Plymouth de notificar cuanto antes a las dos partes dicho acuerdo.

El representante de los soviets se abstuvo de votar por no estar conforme con los derechos de beligerancia.

La reunión duró dos horas y media hasta las seis de la tarde en que se levantó la sesión.

### Alemania

Comentarios a la Conferencia de las 9 potencias

Berlin.—Al comentar el desarrollo de las conversaciones en Bruselas referentes a la lucha en el Extremo Oriente, el «Deutsche Allgemeine Zeitung» declara que el pesimismo que reina en el ambiente va a restarle las pocas esperanzas que tenía de éxito, pero que no vendrá de nuevo ya que se desconfiaba antes de la reunión, sin sorpresa ninguna.

Es seguro que la sesión plenaria no se celebrará por ahora y que en los comités se celebrarán nuevas deliberaciones.

Este modo de proceder dará por consecuencia el que los delegados de las diferentes potencias puedan salir de Bruselas alternativamente.

Los proyectos deportivos de Schmelling

Berlin.—El boxeador alemán Max Schmelling que saldrá para Nueva York el jueves por la tarde para combatir el 13 de Diciembre con el boxeador americano Harry Tomás

oficial. Ellos, en cambio, como comprenden que el «Sin novedad» que para nosotros, es nuestra inequívoca muestra de triunfo, desde luego nuncio cierto de próximas y gloriosas iniciativas, para su retaguardia tiene que sonar forzosamente a R. I. P. Pues inventan que nosotros atacamos por aquí y por allá para justificar el porque ellos no pueden atacar. ¡Pobrecitos! La retaguardia roja, y no digamos la vanguardia, saben de sobra que un día no lejano, dejaremos de lanzar el elocuente «Sin novedad» y resplandecerá la gran verdad de nuestros partes oficiales con nuevas líneas de docenas de pueblos y centenares de kilómetros redimidos a diario por el empuje incontenible de nuestros bravos. Solo que entonces, cuando acusen sus radios la realidad de nuestros nuevos ataques, ya no podrán decir que nos rechazan como ahora figuran que hacen en esos imaginarios combates. No lo hicieron nunca, menos lo podrán hacer mañana, porque nuestra experiencia en todo ha venido a sumarse la moral de la victoria rotunda de Asturias. A la superioridad absoluta ha venido a unirse la certeza de que no son capaces de reaccionar ni de retreque; y por si algo les faltaba, su esperanza de incendiar el mundo, cada vez se acerca más y más el grado de imposible.

Están ya esos pobres rojillos en la triste situación de aquel salmete madrileño an que un chulo perdonavidas de taberna, llegaba a su casa con la cabeza llena de chichones. Su compañera enfurecida y para encontrar consuelo al desastre le preguntaba: Bueno es que dá pena verte así. Supongo que el que te ha pegado se habrá llevado algo roto? Y el chulo en un alarde contesta: ¿Qué si se ha llevado algo roto? Ya lo creo; el bastón.

declaró a un representante de un periódico berlínés que se encontraba en forma espléndida y que así quería demostrarlo a los americanos para que vieses por sus ojos lo que sucederá cuando el año que viene tenga que boxear con el campeón Joe Louis para el campeonato del mundo.

Schmelling explicó que la lucha con Harris y con Foords en Hamburgo le son completamente necesarias para prepararle para el campeonato mundial en Junio, pero al mismo tiempo se arriesgaba mucho si el combate con el americano no salía según sus deseos, ya que entonces no podría concurrir al mundial.

### El conflicto chino-japonés

Los japoneses siguen apuntándose éxitos

Peiping.—Los japoneses según comunican del cuartel de dicha ciudad se han apuntado varios éxitos de importancia.

Han conquistado el paso de Shihling en el frente de Shansi y situado a treinta kilómetros de Taiyuan que es el último paso que se encuentra camino de dicha ciudad.

La conquista fué efectuada por una columna motorizada Eukuda con cooperación estrecha de la infantería.

Otro destacamento logró romper las líneas chinas derrotando al enemigo.

Las fuerzas motorizadas japonesas no dieron tiempo a los chinos a que ocuparan la segunda línea de defensas cerca de Kuang Cheu Cheu.

Al mismo tiempo la caballería japonesa avanzó por el Este llegando hasta Aulschen a 24 kilómetros de Taiyuan.

### India

Choques sangrientos en Aligarth

Londres.—Según las noticias que llegan de la India, en la ciudad de Aligarth hubo choques sangrientos entre los musulmanes y los indios.

Una persona resultó muerta y varias heridas.

El incidente fué debido a que los musulmanes querían impedir por la fuerza una procesión de los indios.

El número de nuestro teléfono es el 1745

## El Comité de no intervención

La resolución aprobada por el pleno

Londres.—En la sesión plenaria del Comité de Londres, reunido después de varios meses transcurridos desde la última sesión, el presidente sometió a los reunidos la resolución acordada en la reunión del Subcomité para su transmisión a las dos partes beligerantes españolas. El Comité en pleno aprobó la resolución. El delegado soviético se abstuvo de intervenir, como anteriormente, en aquella parte del texto que se refiere a la concesión del derecho de beligerancia. La resolución dispone dirigirse inmediatamente a las dos partes en lucha para obtener su aquiescencia a la proposición siguiente. 1.º para la retirada, bajo un control internacional, de todos los combatientes no españoles; 2.º para el envío a cada parte, de dos comisiones para establecer el número de voluntarios y concertar un arreglo para su retirada de acuerdo con las autoridades españolas; 3.º para llevar a cabo en la forma determinada por el Comité de No-Intervención, una retirada de voluntarios de ambos bandos según la proporción numérica de los que existen en cada parte. Al mismo tiempo que tratan de obtener el concurso de las dos partes, el presidente les informará que todas las naciones que forman

el Comité les concederán el derecho de beligerancia según el plan británico de julio último, es decir cuando la retirada haya hecho un progreso substancial y se esté llevando a cabo satisfactoriamente. Establecerá además, la resolución, que previamente a la retirada de los no españoles deberá ser restablecido el control de las fronteras franco-española, franco-portuguesa, y reforzado mediante la adopción de las medidas que se consideren convenientes en el control del mar. Cada uno de los gobiernos participantes deberá ratificar su compromiso contraído de no permitir el envío ni el tránsito por encima de su territorio de armas y material de guerra comprendidos en el acuerdo de la No-intervención ni de nacionales no españoles que se propongan dirigirse a España con el propósito de tomar parte en el conflicto. El Comité acordó igualmente que mientras se espera la contestación de las autoridades españolas, el Sub-comité deberá continuar el examen de las cuestiones concretas, así como la situación creada por la abstención de Rusia y su negativa a aceptar la parte que se refiere a la concesión del derecho de beligerancia.

## Breve crónica de la situación militar

El Ejército español el del General Franco ha realizado hechos de armas tan gloriosos y ha demostrado una potencialidad tan destacada que al conquistar la admiración interior y exterior, toda su complejidad de armas y hombres pueda ser representada con esos rasgos sencillos y sintéticos con el arte, tiende a simbolizar las grandes figuras.

El Ejército español tiene en su haber glorioso la travesía del Estrecho, la carrera triunfal hacia Madrid, la liberación de Toledo, la rotura del cerco de Oviedo, la conquista de la frontera vasco-francesa y la rendición y rescate de toda la zona del Cantábrico que comprendía Vizcaya, Santander... Y ahora en estos instantes de descanso y espera, cuando el Ejército español nos dibuja su figura en un solo bloque para encararse con la zona oriental de España. Y ahora todos sin querer, hacemos abstracción del silencio y nos representamos al Ejército en un solo guerrero con su rostro curtido hacia el sol con su haz de flechas al costado y su arco presto a disparar. Los periódicos extranjeros cuando todavía no se ha acabado de servir al público las informaciones de nuestras hazañas del Norte, ya empiezan a informar a sus lectores con artículos cuyo encabezamiento es este bien sencillo «El Ejército del General Franco». Y a veces cambian este título por otros sinónimos como «El Ejército Nacionalista» «España y su Ejército» etc. etc. Y a partir de esto vuelquense todas las especulaciones y estudios imaginables, todos ellos en extremo elogiosos y en los trabajos de prensa se ensalzarán la camaradería, la disciplina y la moral de nuestras armas en los frentes; después de hablar de que nuestra Infantería goza de gran reputación por su dureza y las grandes marchas que ha realizado por la cordillera cantábrica, nuestros mandos—palabras de

la «Libre Belgique»—son excelentes las palabras que se dicen a las huestes de choque, tercio y regular, agotan los superlativos encomiásticos y continúan hablando de la precisión de nuestra artillería, de nuestra defensa antiáerea que sabe formar el círculo de fuego, que derriba los aparatos enemigos; de nuestros ingenieros maestros de la rápida reconstrucción de tanto puente destruido y en el restablecimiento de comunicaciones de todas clases entre las zonas conquistadas y nuestra retaguardia; de nuestra gloriosa Marina y Aviación, la primera llegando a la superación y embotellamiento de una armada roja que no ha dado señales de vida; la segunda anillando y deshaciendo numerosos efectivos y aviones enviados por especuladores extranjeros al servicio de los rojos. Para todas nuestras unidades y hueras, hay su correspondiente incienso admirativo en el que no es menos destacable la atención solícita de nuestros servicios de Intendencia acudiendo a todas partes secundada por otras organizaciones a socorrer las necesidades primarias de las poblaciones civiles, liberadas y familiares.

Todo eso llena de satisfacción y consuelo, pero donde también operan con sus cálculos impacientes los informadores, es el número de efectivos de que dispone la España Nacional para lanzarlos contra las huestes marxistas que esperan derrotar en su primer empuje. 500.000, 800 mil, 1.000.000. Se sabe de un periódico que da la cifra de 1.300.000 hombres en pie de guerra y aun, añade, sin contar que en la retaguardia se encuentran grupos de relevo que suman centenares de millares.

El soldado español simbolizado en una arrogante figura de guerrero con su carga de flechas al costado, se encara con el sol y tensa su arco.

zación militar y civil; allí, anarquía y desorden. Aquí, respeto a todo derecho; allí, el crimen como medio de guerra, crimen como medio de lucro.

### TROCADERO

Día II JUEVES DE MODA

A LAS 5 TARDE

AUDICION DE MUSICA CLASICA

Programa: DON JUAN (Obertura) Mozart LA TRAVIATA (Selección) Verdi SEVILLA Abeniz ESCENAS VENEZIANAS Cazanuve

a) Marcha de los Dux b) En góndola c) En el Puente de los Suspiros d) Desfile de máscaras ROSE MARIE (selección) Friml-Stoňhal

ROMANZA SIN PALABRAS Tchaikowsky

(solo de violoncello) Vives

MARUXA (Preludio) Vives

A LAS 6 TARDE

TE SELECTO

Nota.—Rogamos a nuestros Clientes la máxima puntualidad y silencio. Las puertas permanecerán cerradas durante la ejecución de las obras del concierto

Lejla ELECTRA

Garantida por la Fabrica Electrotécnica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

La rutina y la tacañería, son dos caracteres que no tienen cabida en la España Nueva, creada a fuerza de sangre generosa y moldeada a golpes de machete. Ayuda al resurgir de tu Patria entregando tu Chatarra.